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油价重返“7时代”

教育部门处理问题的出发点是好的。然而，实际情况也不是那么简单，单靠行政命令禁止恐怕不能完全解
决问题。一些中小学生找家教或者参加培训班，确实是出于自身情况的考虑。他们想通过额外的学习，补充自
身知识的不足，提高考试成绩。由学校和教师强迫参加的，毕竟还是少数。

这样的房子是怎么“合格”的
□李洪嵩

据《齐鲁晚报》消息，某县新宇佳
苑交房从2011年6月交房至今 ,发现了
诸多建筑质量问题 ,房内因墙体防水
效果不好造成起霉、部分墙体与楼房
主墙体不在同一垂直线等问题影响了
不少业主的正常居住。

老话说，“民以食为天”。时至今
日，社会进步了，吃饱饭已经不是大问
题，而如何解决住的问题却成为了人
们的心头病，压得很多老百姓吃不下
饭，睡不好觉。高高在上的房价，让工
资低低的市民少了很多底气。而一旦
花费了半辈子的心血买上了自己的房
子，最担心的就是房子质量了。这次，
新宇佳苑小区问题不断，给很多业主
造成了实质性伤害和心理压力，这样
的问题是严重的。需要问一句，这种质
量的建筑是怎样通过鉴定而流入市场

的呢？
无论各行各业，都有自己的行规。

对于住宅建筑类，安全、实用是基本要
求。而许多不达标的建筑企业，往往是
为了贪财，不惜偷工减料，降低建筑标
准，到头来，建成的房屋、楼房，存在这
样那样的质量问题，给住户造成极大
困扰。要知道，盖新房容易，有图纸，有
建筑材料，只要按照标准要求去做，很
容易就可以达到建筑要求。相反，一旦
开始就偷工减料，想通过不正当手段
来赚取更多利润，其结果只能建造成
半拉子工程，质量肯定不过关。而这种
建筑却是最难处理的，住是没法住了，
补救也难以下手，唯一办法是拆除重
建，而这种投资就是无底洞了。因此，
国家向来把工程监理放在首位，从开
始设计、到施工，都要有可行性，都要
有具体的步骤程序。一旦出现问题，就
解决在萌芽之中，免得到最后失去挽

救的余地。
由此可见，那些像新宇佳苑项目

的建筑从开始就是不合格的，至于其
为什么能够顺利进入市场，恐怕是值
得反思的问题。作为建筑监理部门，监
管部门应该从头寻找原因，是哪个方
面出现了问题，才让那么多的业主陷
入了困境。要知道，赢得民心是最主要
的，开发了房产，却没法入主，受到损
失的是各个方面。房屋主管方面存在
失察行为，建筑企业有欺诈行为，而更
受损失的是住户。花了那么多钱，竟然
没法安稳入主，这算是买的什么房子
啊？

处理有偿家教，别总盯着老师

最近 ,有市民举报个别中小学校
和在职教师单独或与社会培训机构联
合举办各类有偿培训班。潍坊市教育
部门下发《关于严禁中小学校及在职
教师从事有偿补课的意见》,加大对有
偿家教的处罚力度 ,从以前的教师师
德考核“不合格”到如今“取消3年内各
级各类评优评先资格”,“扣发当年绩
效工资”,“情节严重解除教师聘任合
同”,并首次规定培训机构聘任在职教
师情节严重的,将吊销办学许可证。

关于在职教师从事有偿家教或者
办培训班的问题，相关部门已经多次
下发文件，文件当中明确规定，严禁中
小学在职教师从事有偿补习活动，否
则将严肃处理。文件一次比一次下得
详细，处罚措施一次比一次严厉，从取
消评优资格、扣工资，到解聘、吊销教
师资格，可以看出教育部门处理该问
题的决心。

之所以重拳处理有偿家教问题，
主要是基于两个方面的考虑。第一，中
小学生学习压力较大，社会各界普遍
呼吁给学生减负，再办培训班或者搞
家教，无疑又增加了学生的压力，背离
了广大群众的要求；第二，随着我国市
场化进程的发展，学校和老师的思想
也受到了影响，一些学校和老师利用
自身的资源，通过做家教或者办培训
班，来获取一些利益。甚至还有一些素
质较低的教育人员，则完全是打着补
习和培训的幌子，行敛财之事，严重败
坏了学校和教师的形象。为了避免出
现这些问题，造成不良的后果，教育部
门果断出击，一纸禁令，严禁补课没商

量。
教育部门处理问题的出发点是好

的。然而，实际情况也不是那么简单，
简单靠行政命令禁止恐怕不能完全解
决问题。据了解，一些中小学生找家教
或者参加培训班，确实是出于自身情
况的考虑。他们想通过额外的学习，补
充自身知识的不足，提高考试成绩。由
学校和教师强迫参加的，毕竟还是少
数。如果禁止老师做家教和办班，那些
有此需要的学生，只能去找一些非正
规培训机构寻求帮助，照样需要缴费，
但是说起效果来，自然没有专业的老
师好了。另外，一些老师本来比较敬
业，愿意无偿给学生补课，学生也愿意
接受补课，禁令一来，害怕说不清，也

就不敢再补课了。这样一来，教育部门
减轻学生压力的目的没有达到，想找
家教或者补习的学生们也更麻烦了，
如此禁令到底合理不合理呢？

相关部门在处理问题的时候，要
全面综合地考虑问题，不要只靠行政
命令简单约束，不管什么事都一棍子
打死，处理了一个旧问题，又引出了一
个新问题，处理来处理去，问题越来越
多，还是不解决问题。

□李春娟

经历了年内连续3次价格下调后，国内成
品油价格8月10日凌晨零时起重新上调，这已
是今年第六次调整油价，而且仅仅过了一个
月，成品油市场就从“6元时代”重新回到了“7

元时代”。

@单纯老师：国家要涨，你就加这么一箱
油也省不了多少钱，有必要去凑热闹吗？一
箱油又不能泡一辈子，难道这箱油用完了就
不用了？

@吴胜武007：今天台风走了，油价涨了，
幸亏我们水泵抽水用的柴油老早买好了，还
省了点钱。油价降得比血压慢，涨得比洪水
快。

@纨绔子弟：是不是意味着新一轮的物
价上涨也开始了？所有东西都离不开运输
吧。

@汉马实业：按照这样的趋势下去，国内
的成品油价格会在可以预见的不久的将来
又会遭遇跌多涨少的尴尬。当油价再次到达
120的时候，不晓得我们能否还能用八块人民
币加到一升油呢？答案肯定是否定的。

@乡医小董：今天油涨价了，其实我并不
反对涨价。前段时间油价是便宜，可是油表
唰唰地往下掉，为什么？大家都知道油的质
量差。93号汽油能达到90号就不错了。今天油
涨价了可能质量也会好些吧，但愿。所以，大
家别盼着降价……

@王子作品：油涨价了？！不是新鲜事了，
“两桶油”绝对不会错过这个发财的机会的。
如果全世界的石油企业比涨价速度，中国的

“两桶油”就是闪电博尔特。

@鎏澊荂：成品油涨价反应很敏捷，国际
油价一上涨，国内成品油价格立马涨；成品
油降价反应很迟钝，国际油价跌了好久，国
内成品油价格才下跌。有何猫腻？

@千万别逃：回想本周前五天有二件事
最开心，一是在成品油涨价前一天把汽车汽
油加满；二是因台风影响坐了趟免费公交。
所以幸福感有时候不在于获得或节省多少
金钱，而在于感性。

李小凯 整理
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